

Liste Valentigney 2026

Audace n'est pas déraison

Une telle devise résume la dynamique dont la municipalité fait preuve dans un registre combinant à la fois audace et prudence. Face aux multiples défis auxquels sont confrontées les collectivités locales, dont l'échelon communal, il ne faut pas en manquer, d'audace pour planifier et accompagner les transitions en tout genre. Les autres échelons territoriaux, partenaires traditionnels des communes ne sont, en effet, pas non plus épargnés par la contribution à l'effort national.

Gouverner c'est prévoir mais c'est aussi savoir gérer avec souplesse, une qualité indispensable dans le contexte politique inédit, que traverse actuellement la France.

Face à cette configuration que l'on doit nécessairement intégrer, en tant qu'élus responsables il ne saurait être question ni de pratiquer une frileuse procrastination, ni de faire preuve de déraison. Entre ces extrêmes, la voie médiane, celle du principe de précaution est celle adoptée par la municipalité. Ceci permet d'être engagé dans le devenir et l'action tout en étant flexible et réactif en cas d'évolution du contexte.

Ces programmes d'investissement constituent des bases significatives de développement pour Valentigney sur le moyen et le long terme en lieu et place des saupoudrages de circonstance. La planification est de mise pour de tels programmes, avec des phases, donc des délais d'instruction incontournables tout autant qu'incompressibles.

Il est compréhensible que ces phases préparatoires, chronophages par nature, puissent susciter des interrogations voire de l'impatience. Ce qui est par contre déplorable, c'est l'exploitation partisane de cette impatience. Rappelons une nouvelle fois que la transformation de Valentigney est menée de façon déterminée et responsable. Cette convergence caractérise la dynamique initiée par la municipalité, gage de sa nécessaire pérennité.

Liste Bien Vivre à Valentigney

Climat et solidarité : agir localement, maintenant

Le réchauffement climatique est là. Ce n'est pas une menace abstraite : nos étés deviennent étouffants, nos rivières se tarissent, les orages éclatent plus violemment. Notre commune le ressent déjà. Alors, que faisons-nous ? Attendons-nous que la situation s'aggrave, ou décidons-nous d'agir ensemble, dès maintenant ?

Nous, élus d'opposition, pensons qu'il est temps d'élaborer un véritable plan communal pour faire face à ces bouleversements. Un plan ambitieux, mais réaliste, qui s'appuie sur nos forces et sur l'énergie collective des habitants.

Il nous semble que la majorité se contente de petites mesures dispersées, sans anticipation et sans vision globale. Nous proposons une stratégie claire, ambitieuse et collective. L'inaction coûtera plus cher que l'action. Agissons, maintenant.

Cela passe par des actions concrètes : végétaliser nos rues pour créer de la fraîcheur, sécuriser les pistes cyclables pour encourager les mobilités douces, rénover et rationaliser l'usage de nos bâtiments communaux pour consommer moins d'énergie, soutenir l'économie circulaire locale...

Mais préparer l'avenir, c'est aussi veiller les uns sur les autres. Mettre en place des dispositifs de solidarité lors des canicules, prévoir et ouvrir des lieux frais accessibles à tous, aider les foyers en difficulté à réduire leurs factures d'énergie. La transition climatique doit être aussi une transition humaine : plus juste, plus solidaire, plus conviviale.

Agir aujourd'hui, c'est faire de notre ville un endroit où il fait bon vivre demain. Ensemble, faisons de notre commune un modèle de résilience et de fraternité.